

木口京子

後援会入会のご案内
討議資料

木口京子のプロフィール

昭和四十二年九月九日生まれ(乙女座) 血液型:O型

東京女子大学文理学部史学科卒業

(株)ハナエ・モリインターナショナル 会長秘書

細川護熙秘書

新党さきがけ 政策調査会

AMDA国際福祉事業団監事

岡山県議会議員(二期)

公設国際貢献大학교講師

文教委員会

環境文化保健福祉委員会

地域振興・防災・環境対策特別委員会 副委員長

決算特別委員会 副委員長 など

岡山県精神保健福祉審議会委員

尊敬する人物:石橋湛山、犬養毅、李香蘭
好きな食べ物:白じご飯、桃
よく歌う曲:由紀さおり「ゆいわい」「桃の咲くいろ」、テレサ・テン「時の流れに身をまかせ」、坂本冬美「また君に恋してる」
趣味:芸術鑑賞(美術館巡り・映画・音楽・歌舞伎・能・狂言)、読書、神社仏閣巡り
好きな作家:恩田陸、吉本ばなな、宮本輝、マルグリット・デュラス、シェイクスピア
ライトマン

みなさまに支えられた二期目の任期も残すところあとわずかとなりました。責任感を胸に、少しずつ地域のみなさまの輪に入れていただきながら、目の前のことを取り組んできました。

平成元年の秋にベルリンの壁が崩れ、冷戦は終焉を迎えるました。私が大学生の時でした。その後、国際連合を議論の場として世界は平和と安定の時代を迎えるのかと期待していましたが、世界各地で民族紛争や宗教対立が起り、テロが頻発し、多くの難民が生まれ、世界は不安定な状態です。第二次大戦後に少しずつ積み重ねてきた戦後世界の秩序を保つことができるのか、有限な地球環境を破壊しつくすことなく未来へとつなぐことができるのか、人類にどうでも大切な場面だと思います。

日本は今、人口減少と少子高齢化が世界のベースで進んでいます。岡山県の高齢化率は全国平均よりも高い30.0%です。また、情報技術の革新とグローバル化により、世界は劇的な変化が予想されるものの、私たちの政治行政の仕組みは、変化への一歩を踏み出すことができず、立ちすくんでいます。私たち一人ひとりの生き方が、岡山の未来になる。『そんな思いで、少し先の未来を見通して、今、必要なことを提案し実現へとつなげてゆきたい』と思います。

ご挨拶と決意

木口京子が目指す岡山の姿

誰もが安心して暮らせる地域

~心細さを支え合うために~

災害に備えて

- *自助・共助・公助を原則に、地域防災に備える。
- *国、県内外の相互連携を強め、相互扶助の精神で広域防災を強化する。
- *お年寄りや子ども、障害のある人たちの避難に備える。

地域で暮らす

- *人生100年時代に、支え合い、遊び、学び続けることのできる地域をつくる。
- *鉄道、バス、タクシーなど、地域の実情を踏まえた公共交通を目指す。

将来を担う人材づくり

~愛されること、期待すること、期待に応えること、褒められること~

子どもたちの教育

- *元気な体と明るい心、優しい心を育てる。
- *確かな学力をつける。
- *障害のある子どもたちへの切れ目のない教育支援を行う。
- *誰もが、いつからでもどこにいても学び直せる仕組みをつくる。
- *一步踏み出す勇気を支える。

産業振興のために

~夢を持って頑張れる地域の産業をつくるために~

- *地域を支える基盤としての農林水産業の未来をつくる。
- *モノづくりの思いと技術を育てる仕組みをつくる。

全ての女性が輝く社会づくり

- *地域や家庭を支える女性が、もっともっと多くの場で活躍するために。
- *働く場、学ぶ場、話す場、相談の場などの“場”をつくる。



木口京子後援会の活動にご協力ください

- 後援会入会へのご協力…お知り合いの方などへもお声かけ、ご紹介ください。
- ポスター掲示へのご協力…ポスターを掲示していただける場所がありましたらお知らせください。
- その他、木口京子の話を聞いていただける場や、活動のお手伝いなど、ぜひお力添えください。

鼎談 田中秀征氏、柳田清一氏を迎えて

政治家としての原点

保守とは何か



さきがけの「政治理念」

- (1) 私たちは日本国憲法を尊重する。憲法がわが国の平和と繁栄に寄与してきたことを高く評価するとともに、時代の要請に応じた見直しの努力も傾け、憲法の理念の積極的な展開を図る。
- (2) 私たちは、再び侵略戦争を繰り返さない固い決意を確認し、政治的軍事的大国主義を目指すことなく、世界の平和と繁栄に積極的に貢献する。
- (3) 地球環境は深刻な危機に直面している。私たちは美しい日本列島、美しい地球を将来世代に継承するため、内外政策の展開に当たっては、より積極的な役割を果たす。
- (4) 私たちはわが国の文化と伝統の拠り所である皇室を尊重するとともに、いかなる全体主義の進出も許さず、政治の抜本的改革を実現して健全な議会政治の確立を目指す。
- (5) 私たちは、新しい時代に臨んで、自立と責任を時代精神に据え、社会的公正が貫かれた質の高い実のある国家、「質実國家」を目指す。

私が大学生の頃に昭和が終わり平成を迎えた。その後、ベルリンの壁が崩壊し、世界は冷戦時代を終えました。卒業後、ハナエモリを経て、縁あって政治の世界に足を踏み入れてから三十年。今、岡山県議会議員として一期目を務めさせていただいています。平成最後の統一地方選挙を迎えるにあたり、あらためて私自身の原点を再確認したいと思い、細川護熙政権で首相特別補佐、第一次橋本龍太郎内閣で経済企画庁長官を歴任された、尊敬する田中秀征先生と、かつての同僚であり、地方行政に携わる先輩でもある長野県佐久市の柳田清一市長にお時間をいただき、鼎談をさせていただきました。

木口：今日はお忙しいところありがとうございます。

お一人とのご縁は、平成五（一九九三）年の衆議院議員選挙の後、国会内で新党さきがけと日本新党が統一会派を組むことになり、議員会館内に政策調査会を設ける際に、私が日本新党から政策調査会に派遣されたことに始まります。当時、秀征先生はさきがけ日本新党の統一会派代表、柳田さんは井出正一先生の秘書でした。

田中・
柳田・

田中：昭和と平成を生きたとか。
柳田：そういう意味で元号というのは、人間の営み、人間社会の営みにとって好都合なものだから大事にされてきた。それは天皇制とどうのということとは別にして二つの知恵。それと同時に西暦だと、比べるものを持たなくなるでしょう。元号は、少なくとも一人につき二つづつの時代を体感できる。

柳田：昭和と平成を生きたとか。
田中：それを目指すところのではなくて、人類社会の成り立ちとか、継続に対し絶対的に必要な条件について常にそれを気にかけている。そういう思想を言つんだと。だからいわゆるリベラルとかそういう話になるとややこしくなるんだけど、そういう意味で突つ込みが足りないから、人間社会の成り立ちに絶対必要なもの、それを継続していくために絶対必要なものを、人間がその都度考へ出してその方向に進んできたから人類史は続いてきている。

田中・
柳田・

柳田：なるほど。必要なもの、大切なものの共通した、時代を問わず共通した核心部分、真髓みたいなものを尊重していくのが守つていう思想だらうと、難しく言えばそういうこと。
田中：だから、今の保守本流といつてひとことで言うと、NHKの「ダーウィンが来た」を観ると、やっぱり生物、動物というのが全部共通しているのは、自分のテリトリーを命がけで守り、それを拡大するといつこと。だけど、ほかの動物

田中・
柳田：

柳田：この1年くらい保守とは何かという議論がウシと盛んに行われてゐる気がしますが。
田中：京都大学の高坂正堯さんとかね、僕に、「元号を尊重する」ということはやっぱり健全な保守にとうに非常に必要なことだと言われたことがあります。毎日新聞に、吉永みち子さんが書いていたけど、西暦といつのは、キリスト教関係のものだとうことを抜きにして、日本人にとって物理的な時間の経過といつものを示す以上のものではない。だけど、「元号」といつのは、時代をひっくりにするといつ機能があって、時代の個性を示すものだし、その時代に目標とか志を盛り込んで臨むことができる。だからこの間、テレビで「平成は平和の時代として記録される」と発言した。それはそこまで意識して言つたんだけれどね。その時代の個性といつものを表すには元号といつものは最適だ。やっぱり百年単位の西暦だと、比べるものを持たなくなるでしょう。元号は、少なくとも一人につき二つづつの時代を体感できる。



と人間が違つるのは、失敗した時に学んでいくこと。学ばなかつた例としてヒトツー時代のドイツがある。だから、一度失敗したことと一緒にそれを反省して繰り返さないといつのが人間の一番の特性だと僕は思つてゐるから。

そうだとすると、戦後の保守本流は一度と失敗を繰り返さないといつものを根本的な理念として持つてゐると思つてきた。だから戦前の国策の誤りを繰り返さないといつことが大事だと思つ。

政治の場に出ようとした原点

柳田：

先生のさうもの元号の話は非常に保守の感じがするよね。そしてウンと納得した。こういうことを聞いたことがある。先生の、さきがけを

つくる時の大切な五か条。天皇制を尊重し、といつことが書いてあって、僕は、天皇制を尊重ところのは、それはさうだと思っていて、さきがけといつむのを今つくる時にこれをつ入れるとほんとうにとなんか尋ねたら、変わり者は来るなどといふとなんだと言わた。そんなことから議論しなきゃいけないような奴は入つてこなくていいといつことだつて先生に言われた。

要するに、具体的に語つとイデオロギーが浸み

ついた人が入る余地をなくしたんだ。

柳田：なるほど。

木口：うん、大切ですね。

田中：あの五原則は今もつて好きだといつ人は多いんだ。

柳田：そうですね。ひつじです。今見ても本当にひつじよ。

木口：私にとつても、さきがけの五原則は政治の原点であり、それがずっと私を支えていきますね。

田中：木口さんは、これからこのさきがけの理念を自民党内でどんどん広げて下さる。それをいつか期待してます。

柳田：昭和の、戦後といつか、昭和三十年、四十年頃の霞が関の質といつのは、今よりもずっとよかつたですか？

田中：ずっとよかったです。

柳田：どうしてよかつたのですか？

田中：職業は違つても戦中、戦争の苦労と、戦後の貧しい時代の苦労を共にしてる。ひつじの家も貧しく大変だった時代。それで、全ての人が戦争の被害に遭つてゐるから、戦後の再建については同志なんだよ。お前は新聞記者が適しているから新聞記者になれ、お前は政治的に優れているから政治家になれ、俺は先生か役人になる、いずれにしても戦後の再建のために共通の目標のために頑張ろうといつ共通の志があつた。

柳田：それが今はないんだよ。

柳田：共通目標があつた。

田中：今はそれがないんだよ。

柳田：公つてひつものに対する姿勢が純粋だった。

田中：そつて。それは時代がつくり出したもの。今、

柳田：新人じゃないですかうね。一回やつてゐるから。

田中：ただ、おつとりした印象は逆に必死になつてない印象にはなるね。だけど、必死にならなかつたりといつう厳しい選挙なんかやつてはられな

いよ。

木口：見た目が必死じゃなくとも、おつとくうなの

柳田：一生懸命にある姿を見られたくなじタイプ。

木口：別にそんなことは思つてない。目の前のことにはちゃんと取り組んでしると思う。

柳田：一生懸命な姿を見られるのは恥ずかしこうつ人もいるからね。

木口：人から見てびつかなんであまり考えたことはないから。

田中：だけば、おつといの人を見しるし、おつとい約束を守る。語つたことを実行する。ひつじの印象が強い。

柳田：それはウンと大事だよね。みんなが政治に対して期待してはるのはひつじじよ。

田中：そこは大事だよ。

公に対する姿勢

恵まれた教育環境、経済環境にある人がエリートになると、何かとても大事なものが欠けてきたのではないか。それはある種どうしようもないものだから、どんどん階層化が進んでくる。

柳田：何事もそういうことがあります。公に対する姿勢が純粋であればあるほど支持がある。そこにひつじ我田引水的なものがあると、それは本人じゃなくて、仲間とかも含めてね、それをウンと毛嫌いするんだと思う。何か木口さんは、そういう主張ができるといつうんじゃないの。公に対し純粋だつておえられ。人はひつじの人に対して心が揺れるんじゃないの？

田中：わりあつにね、ひつじのねはね、何回も選挙をやつしてひつじのねとは浸透しつつあると思う。彼女の人柄のよつたもの。おつとりしきるとかね。

柳田：新人じゃないですかうね。一回やつてゐるから。ただ、おつとりした印象は逆に必死になつてない印象にはなるね。だけど、必死にならなかつたりといつう厳しい選挙なんかやつてはられな

いよ。

木口：見た目が必死じゃなくとも、おつとくうなの

柳田：一生懸命にある姿を見られたくなじタイプ。

木口：別にそんなことは思つてない。目の前のことにはちゃんと取り組んでしると思う。

柳田：一生懸命な姿を見られるのは恥ずかしこうつ人もいるからね。

木口：人から見てびつかなんであまり考えたことはないから。

田中：だけば、おつといの人を見しるし、おつとい約束を守る。語つたことを実行する。ひつじの印象が強い。

柳田：それはウンと大事だよね。みんなが政治に対して期待してはるのはひつじじよ。

田中：そこは大事だよ。

属の問題といつのは、ある種自分で必然性をもつてやつてきたと思うんだけど、あなたを見つけて、僕から見ていておかしいとは思わないんだ全然。だけど、一心、はたから見るとあきらかに党が違つじゃないかと。

柳田：そうですね。私自身は全く変わつていらないんですけど…。

田中：要するに、平成に入つて、平成の十数年間といつのは、中央政界が非常に激動した時代だから、中央、地方を問わず政治家の所属も変えざるを得なかつた。そのことは、別におかしなことではない。木口さんを見ていて、いわゆる保守本流の歴史認識を貫くといつうにおつじてあなたにはブレはないよ。ウンと大事なこと。それから、金権とか利権と言われるものに、無縁だし、それを避けて通りてきたといつうところを、僕は印象として持つてゐる。むつては、大きな組織に振り回されないように気を付けて生きつゝる。そういう点で、あなたは貫しているといつ風に僕は見てつゝる。だから表面的に所属が変わるとひつじとはそれほど問題にしていない。(4ページに続く)

政党のこと

柳田：

先生のさうもの元号の話は非常に保守の感じがするよね。そしてウンと納得した。こういう

ことを聞いたことがある。先生の、さきがけをつくる時の大切な五か条。天皇制を尊重し、といつことが書いてあって、僕は、天皇制を尊重ところのは、それはさうだと思っていて、さきがけといつむのを今つくる時にこれをつ入れるとほんとうにとなんか尋ねたら、変わ

わる者は来るなどといふとなんだと言わ

れた。そんなことから議論しなきゃいけないよ

うな奴は入つてこなくていいといつことだつて

先生に言われた。

柳田：要するに、具体的に語つとイデオロギーが浸み

ついた人が入る余地をなくしたんだ。

柳田：なるほど。

木口：うん、大切ですね。

田中：あの五原則は今もつて好きだといつ人は多いんだ。

柳田：そうですね。ひつじです。今見ても本当にひつじよ。

木口：私にとつても、さきがけの五原則は政治の原点であり、それがずっと私を支えていきますね。

田中：木口さんは、これからこのさきがけの理念を自民党内でどんどん広げて下さる。それをいつか期待してます。

経歴

田中 秀征 (たなか しゅうせい)

昭和15年長野県生まれ。東京大学文学部西洋史学科、北海道大学法学部卒業。昭和58年に衆議院議員初当選。平成5年6月に新党さきがけを結成し代表代行に就任。細川護熙政権の首相特別補佐。第1次橋本龍太郎内閣で経済企画庁長官などを歴任。福山大学教授を30年務め、現在、福山大学客員教授、石橋湛山記念財団理事、「民権塾」塾長。

柳田 清二 (やなぎだ せいじ)

昭和44年長野県生まれ。中央大学経済学部卒業。井出正一元衆議院議員秘書、平成9年4月から佐久市議会議員、平成11年4月から長野県議会議員を経て、平成21年4月から佐久市長。現在3期目。

(3ページから続く)ただ、その流れの中で、あの時の選挙はもう少し考えればよかつたとか、そういうことはござはあるだろう。それはそれでみんなそういうことがあるんだから。ようやくこんな経験をしてこれから本番といつ、そういう風に僕は思つてじるんだよね。

木口：ありがとうございます。今回一期田が終わりに

近づいて、もうやく、もうやくといつのは遅すぎるのかもしれないんですけど、もうやくこれまでも素直に責任感とみんなのためにできることがします。これから、今回も少し遅い上がらせていただいたら、もつと腰が据わっていくんだろうとなあと自分自身でも思つてらます。やっぱり、我々から見て、今まで助走をしていました。助走段階で、これから本番に入つていくというかね。そういうある種の冒険も、たまたま独り身だからできることもあるな。

木口：そうですね。私は近く型だから、そういう人がいたら絶対にできません。自分のために独りでいるところがあります。

柳田：じゃあ、住民のみなさんご挨拶してらるんだ。
木口：はい。今はもう全ての時間をそのためを使っています。

柳田：それはいいね。

地方行政に携わる者として気を付けていること

木口：柳田さんが、国会議員の秘書をして、市議会議員や県議会議員を経験して、今は首長として地方行政に携わる中で、いつも心に置いていることは何ですか？

柳田：僕が県議会議員の時に、飯田高校事件といつ、応援団長だった高校三年生が高校一年生を理科で刺し殺すといつ事件があつて、僕は、何

に課題があつたのか、次に起つたためにはどうすればよいのかを検証するために自分で取材をしたんだけれど、お父さんお母さんにしてみれば、どんな様でも話を聞いてほしいんだよね。保守政治家といつ、いつ細やかなところ、福祉的な課題に取り組むことは大切だと思つ。

木口：私もそう思つ。これまで、若年女性が様々な犯罪に巻き込まれないための居場所づくりとかDV防止などに関わってきたけど、いつこうテーマにも保守政治家はもつと関わることと思います。

柳田：自分が首長になつて感じたのは、金があるかないかといつことよりも、筋が通るか通らないかだな。筋が通るとなり、逃げられない。予算執行せざるを得なくなる。財政的に逼迫しているからと逃げるとはできるけど、筋が通つていればいずれやらなければ逃げられなくなる。

そういう中で、県議会議員時代に、当時の田中康夫知事に対しても、僕はいつも論破してやりたいと思っていたけど、僕はいつも論破していくと論破できない。その人の正しいといふを認めたらうえで指摘するといつやり方をしなければこの人だけを考えつらんだから、いっしょにころは認める。間違つてつらうこととつらことを分けしないと負けてしまつ。それと、その時結果を求めないとといつこと。指摘しておくことが大切。しばりくじて指摘しておいたことがどうなつたかといつ方法がじつと思つ。

木口：そうですね。私が最初に県議会議員に立候補する決断をする時に悩んだのは、地方自治は首長と議会が車の両輪であり、議会は首長の施策をチェックする役割といつこと。私は物事を多面的にどうえようとするし、あまり追及するタイプではないから。

木口：柳田君は今、長野県で最も有名な市長だし、人気があるし、有名なんだよ彼は。

柳田：首長をやつてると、あの国民福祉税の時に細川さんの支持率が高くて、大蔵省がここまで持率が高いんだから国民福祉税をやつても一

割くじいが減るだけで、まだキープできるだろうといつ議論があつたじゃないですか。僕も本当に、首長をやつていて感じるよ。自分の支持としてみれば、どんな様でも話を聞いてほしいんだよね。保守政治家といつ、いつ細やかなところ、福社的な課題に取り組むことは大切だと思つ。

（平成三十一年一月六日 東京都内にて）
木口：私もそう思つ。これまで、若年女性が様々な犯罪に巻き込まれないための居場所づくりとかDV防止などに関わってきたけど、いつこうテーマにも保守政治家はもつと関わることと思います。

田中：嫌なことでもね。やうなきやいけない。うんと離れて、逃げたつといつと、職員には如実にわかるじやない。だから逃げたつとはできなじよね。

木口：そつですね。政治家には判断力と決断力が必要ですね。

（平成三十一年一月六日 東京都内にて）
木口：嫌なことでもね。やうなきやいけない。うんと離れて、逃げたつといつと、職員には如実にわかるじやない。だから逃げたつとはできなじよね。